



Programa A.G.U.A.

Cristina Narbona visita la presa de Ibiur, que permitirá mejorar el abastecimiento a los municipios de la cuenca del río Oria

- Esta infraestructura del Programa A.G.U.A., en la que el Ministerio de Medio Ambiente invertirá 31,7 millones de euros, beneficiará a una población de 60.000 habitantes de la comarca de Tolosaldea (Guipúzcoa)

18 ene.07- La ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, ha visitado hoy las obras de construcción del embalse de Ibiur, infraestructura que forma parte de las actuaciones que ha emprendido el ministerio para mejorar el abastecimiento de los municipios de la cuenca del río Oria, en Guipúzcoa.

Esta actuación, cuyo presupuesto asciende a 31,7 millones de euros, forma parte del Programa A.G.U.A. del Ministerio de Medio Ambiente, que está incrementando la disponibilidad y calidad de recursos hídricos en todo el territorio.

El proyecto de mejora de abastecimiento a la cuenca del Oria fue concebido por el Ministerio de Medio Ambiente, a través de la Confederación Hidrográfica del Norte, la Diputación Foral de Guipúzcoa y el Gobierno Vasco, quienes adoptaron una solución acorde con el desarrollo demográfico e industrial de la zona.

De esta forma, diseñaron un esquema de abastecimiento que incluía, además de la construcción de la presa de Ibiur, la puesta en marcha de la Estación de Tratamiento de Agua Potable, la creación de la red de conducciones hasta los municipios y los depósitos de regulación.

CAUDAL ECOLÓGICO

La presa y embalse de Ibiur está diseñada para garantizar el abastecimiento a los municipios de Ikaztegieta, Alegi, Altzo, Tolosa, Ibarra, Anoeta, Irura, Billabona, Asteasu, Zizurkil, Aduna y Andoain, de la Comarca de Tolosaldea, que suman una población aproximada de 60.000 habitantes. Asimismo, el embalse va a poder aportar al río Oria un caudal ecológico para mejorar su calidad durante el estiaje.



Nota de prensa

Las obras de la Presa de Ibiur fueron adjudicadas a la Empresa FCC Construcción en octubre de 2003 y se iniciaron en diciembre del mismo año. Esta previsto que esté concluida en 2008.

La visita de Cristina Narbona ha servido para comprobar la marcha de los trabajos del embalse de Ibiur, que se están desarrollando a buen ritmo. En estos momentos ya está finalizada y en servicio la carretera variante a Baliarrain, lo que ha permitido continuar con la excavación de la cimentación del estribo izquierdo de la presa. Además, han terminado las obras de excavación necesarias para la implantación de las instalaciones.

La enorme cantidad de áridos que requiere la construcción de esta presa y la inexistencia de recursos disponibles en las canteras guipuzcoanas han obligado a la empresa a recurrir a canteras más alejadas para solucionar este déficit. Finalmente se ha optado por una cantera cercana a Pamplona, que cuenta con las instalaciones adecuadas para el lavado de arenas. Por ello, el proyecto de construcción fue modificado el pasado mes de mayo para garantizar el suministro de áridos necesarios para la obra.